

## ABC en Guadalajara: Hacia la Cooperativa Apícola Provincial

*Guadalajara 2. (De nuestro corresponsal.) Parece, por fin, que los problemas de la apicultura alcarreña comienzan a marchar por buen camino. Nos hace abrigar esta esperanza la reunión de autoridades y técnicos celebrada recientemente bajo la*

presidencia del gobernador civil. Sucedió hasta ahora que una provincia cuya miel es considerada como la mejor del mundo, adolecía de una producción inferior a sus posibilidades, debido a la desorganización existente entre los colmeneros y a la falta de una protección adecuada.

En esta reunión se estudió un plan de acción encaminado a la creación de la Cooperativa Apícola Provincial que venimos propugnando desde hace varios años. Para ello, como labor preparatoria, se celebrarán diez cursillos de dieciocho días de duración cada uno, en otros tantos pueblos de la provincia, con asistencia de colmeneros y aficionados de localidades limítrofes. De esta forma se espera que salgan de estos cursillos 300 apicultores preparados social y técnicamente para constituir cooperativas apícolas locales en sus respectivos pueblos. Los cursillos servirán a la vez para lograr 3.000 nuevas colmenas móviles, que serán entregadas gratuitamente a los maestros nacionales cursillistas con destino a los cotos escolares apícolas, y facilitadas a los demás asistentes con grandes descuentos, dándoles, además, planos e instrucciones para que las construyan ellos mismos.

Se conseguirá así ir sustituyendo paulatinamente las actuales colmenas fijas por móviles, que desde los puntos de vista económico y técnico son las únicas recomendables, ya que mientras las primeras producen normalmente de tres a cinco kilos de miel, las móviles dan de diez a veinte, y, excepcionalmente, hasta 50 kilos. Buena prueba de la necesidad de una acción organizada en pro de la apicultura provincial es que la mitad aproximadamente de las colmenas de la Alcarria son todavía fijas.

Una vez en funcionamiento las cooperativas locales habrá llegado el momento de crear la cooperativa apícola provincial que unifique a todos los colmeneros alcarreños y abra mercados a nuestra miel mediante un escrupuloso envasado bajo una marca registrada, que elimine toda posibilidad de falsificaciones.

Una comisión ejecutiva constituida por un famoso apicultor, el padre Emilio de Miguel, y varios técnicos, ha sido designada para llevar a la práctica estos acuerdos. Cuenta para ello con una subvención de 30.000 pesetas de la Diputación Provincial y otras también importantes de la Sección Femenina, Frente de Juventudes, Cotos Escolares y Cámara Oficial Sindical Agraria, por un total de más de cien mil pesetas.

Es de subrayar la feliz coincidencia de este renacimiento de la preocupación apícola en la provincia con la celebración en España del próximo Congreso Mundial de Apicultura. Como si el anuncio de dicho Congreso hubiera sido un acicate para nuestras autoridades, los viejos problemas colmeneros de la Alcarria van a ser acometidos a fondo para darles solución definitiva.—Luis MONJE CIRUELO.